

OPINIÓN DE MOODY'S

Bancos recurren a políticas agresivas

POR CLAUDIA CASTRO
claudia.castro@gimm.com.mx

La calificadora resaltó que la cartera vencida está en su nivel más bajo por las medidas de castigo tomadas

Los bancos han incurrido en altos costos para contener la cartera vencida, lo que ha permitido que ésta se ubique en su nivel más bajo de los últimos años.

En el último reporte sobre bancos, la calificadora Moody's resaltó que la cartera vencida registra su nivel más bajo y "esto se debe en parte a los altos costos crediticios que reflejan las políticas de castigo agresivas de los bancos".

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a julio pasado, el índice de morosidad (IMOR) de la cartera total se situó en 2.13%, 0.28 puntos porcentuales menos que el nivel observado en julio de 2016.

Moody's destacó que "siendo que el crecimiento económico se ha comportado sorprendentemente resistente ante los choques recientes y que por ende se espera que la calidad de activos se mantenga estable, no vemos factible que se produzcan importantes incrementos adicionales en las provisiones", resaltó.

Según los datos de la CNBV, y con la finalidad de presentar indicadores complementarios relativos a la calidad de la cartera crediticia, detalló que la Tasa de Deterioro Ajustada (TDA) se ubicó para el total de la banca en 4.80% al cierre de julio de 2017, es decir, 0.37 puntos porcentuales menos que la presentada en julio del año pasado.



Foto: David Hernández/Archivo

De acuerdo con la CNBV, que preside Jaime González Aguadé, el índice de morosidad de la cartera total se situó en 2.13 por ciento.



Siendo que el crecimiento se ha comportado resistente ante choques recientes (...) no vemos factible incrementos adicionales en las provisiones."

MOODY'S

MOROSIDAD

El IMOR de la cartera comercial fue 1.24%, 0.44 puntos menos que el nivel registrado en el mismo mes de 2016; esta reducción se debió principalmente a la disminución

de 0.63 puntos porcentuales en el índice de morosidad de la cartera de empresas, el cual se ubicó en 1.66 por ciento.

Con un incremento de 0.24 puntos porcentuales en términos anuales, el IMOR de la cartera de consumo registró un nivel de 4.41 por ciento.

El de la cartera de tarjeta de crédito se ubicó en 5.40%, 0.26 puntos más que el año anterior, mientras que los créditos personales presentaron un IMOR de 5.71%, 0.66 puntos más respecto a la cifra registrada en julio de 2016.

Por último, los créditos de nómina registraron un IMOR de 3.02%, lo que representó un decremento anual de 0.10 puntos porcentuales;

mientras que la morosidad de los créditos a la vivienda se situó en 2.67%, 0.37 pp menos que en julio 2016.

SECTOR RENTABLE

Moody's resaltó en su informe que la generación de mayores márgenes de intermediación en general ayudará a una mejor absorción de costos crediticios y operativos, los cuales aún se mantienen elevados frente a estándares regionales. Esto apoya la generación de utilidades más robustas.

Asimismo, se detalló que las inversiones que se realizan actualmente en sucursales y en actualización de sistemas tecnológicos deben ayudar a los bancos a bajar sus costos operativos a lo largo de los próximos años, aunque en el corto plazo la eficiencia se mantendrá débil. No obstante, los grandes bancos de México se ubicarán entre los más rentables de América Latina.

En su último reporte sobre bancos, Fitch Ratings resaltó que la inflación elevada, los efectos del alza sostenida de las tasas de interés en 2016 y el primer semestre de 2017, así como la incertidumbre económica persistente derivada de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) podrían presionar la calidad de los activos y el crecimiento del crédito, particularmente para el sector de consumo.